

Firme voluntad de interacción y colaboración con las administraciones territoriales palmeras

El propósito es establecer alianzas estratégicas público–privadas para el desarrollo competitivo de la palmicultura, el bienestar de las comunidades y la gestión gubernamental eficiente.



Aspecto de la reunión del Gobernador de Santander, Richard Aguilar, y varios de sus colaboradores inmediatos con gerentes de empresas palmeras de la zona y directivos de Fedepalma. Foto: Colección Fedepalma.

Con ocasión del inicio de la gestión de nuevos mandatarios seccionales y municipales para el período 2012 – 2015, el Presidente de Fedepalma remitió una comunicación a las primeras autoridades de los departamentos y municipios palmeros del país, en la cual expresa, en primer término, las congratulaciones y los mejores deseos de una exitosa gestión al frente de los destinos de sus territorios y comunidades, en procura de responder efectivamente a las expectativas de los ciudadanos que los eligieron.

Desde la perspectiva del gremio, tales augurios adquieren mayor trascendencia en razón a la importancia que ha adquirido en sus regiones el desarrollo de la agroindustria de la palma de aceite.

Frente a la magnitud de las tareas que es necesario acometer para impactar en términos favorables el progreso y prosperidad de los departamentos y municipios en general, y de sus zonas y comunidades palmeras en particular, el Presidente de la agremiación puso de presente la buena disposición de contribuir, en la medida de las capacidades y competencias, a la concreción de los propósitos y metas fijados por los nuevos mandatarios y sus colaboradores. Al respecto, se estima de gran relevancia contar con espacios y canales de interacción con las administraciones de los gobiernos territoriales, a efectos de analizar, evaluar, compartir, impulsar y concretar iniciativas de diverso orden.

Teniendo como referencia el mandato constitucional sobre la obli-

gatoriedad de elaborar los Planes de Desarrollo Departamentales y Municipales al inicio del período de gobierno, se expresó el interés de examinar las directrices, propuestas e iniciativas que cabría incorporar dentro de dichos planes, en relación a aspectos fundamentales como son el desarrollo productivo y la zonificación del cultivo de la palma de aceite bajo parámetros que garanticen la competitividad; la adopción de tecnología por los productores y la asistencia técnica; los apoyos e incentivos a través del financiamiento y otros mecanismos; la atención a los requerimientos de los palmicultores y las comunidades de las áreas de influencia de sus empresas en materia de infraestructura productiva, física y social, incluyendo la identificación de los bienes públicos y servicios básicos com-

plementarios a proveer, con miras a fortalecer la competitividad de la agroindustria y avanzar en el mejoramiento de las condiciones de vida de los pobladores de las zonas palmeras, y sobre lo cual el gremio ha adelantado recientemente un ejercicio compendiado en las Agendas de Infraestructura Regional de interés Sectorial.

Así mismo, dentro del programa de actividades previsto para el presente año, se ha convocado al II Encuentro de Municipios Palmeros, en la ciudad de Bogotá el día 21 de marzo de 2012, en las instalaciones del Hotel Tequendama de 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Complementariamente, se adelantarán otras actividades de interés para las administraciones territoriales, mediante su acompañamiento, colaboración y apoyo, según sea el caso.

Precisamente, para hacer evidente la disposición de interactuar con las administraciones públicas de los nuevos gobiernos territoriales, el 17 de enero se llevó a cabo una reunión con el Gobernador del departamento de Santander y parte de sus más inmediatos colaboradores, en la cual estuvo presente el Presidente de Fedepalma, el Vicepresidente de la junta directiva de la agremiación, la mayoría de los gerentes de las empresas ancla de los núcleos palmeros de las subzonas del Magdalena Medio Santandereano y Sur de Cesar, palmicultores, el Coordinador de Asuntos Gremiales de la agremiación y otros actores de la actividad.

La ocasión fue aprovechada para compartir con los funcionarios públicos información relevante sobre las perspectivas de la agroindustria de aceite de palma en el

ámbito nacional y regional, el plan de erradicación de la PC y la renovación de cultivos en el área de Puerto Wilches, el impacto desfavorable de la ola invernal 2010 – 2011, la problemática laboral y social, las enormes deficiencias en la provisión de infraestructura, bienes y servicios públicos en las áreas palmeras y las preocupaciones en torno a la inseguridad.

Por su parte, el primer mandatario departamental señaló las directrices de su gobierno que serán concretadas en el Plan de Desarrollo Departamental, puntualizó algunas iniciativas y coincidió con los representantes del sector acerca de la conveniencia de aunar esfuerzos e iniciativas que redunden favorablemente en las zonas y comunidades palmeras.

A efectos de avanzar en la concreción de tal disposición y voluntad, se adelantó un Taller en el marco de las consultas para la formulación de dicho plan, el 24 de enero, con la participación de varios Secretarios del Despacho, funcionarios de varias dependencias del gobierno departamental y de entidades del orden nacional, palmicultores, funcionarios y consultores de Fedepalma, y otros actores regionales.

Los temas abordados en el taller abarcaron los lineamientos del Plan de Desarrollo Departamental; el marco de referencia de los planes, estrategias, programas e iniciativas del orden nacional para la formulación de dicho plan; el panorama de la agroindustria a escala nacional y territorial; el programa de transformación productiva para el sector de palma, aceites y grasas vegetales y biocombustibles, y su proyección en el departamento; los requerimientos prioritarios en materia de infraes-

tructura productiva, física y social; el programa de extensión de Fedepalma para el fortalecimiento de la asistencia técnica integral a los palmicultores; la agenda nacional de ciencia y tecnología para el sector agropecuario y su vinculación con el sector palmero; el estudio de ordenamiento de la cuenca del río Lebrija; la seguridad y los requerimientos de infraestructura y logística para el fortalecimiento de la Policía de Carabineros en el Magdalena medio santandereano.

Al término del taller, los participantes valoraron la calidad y participación en el ejercicio adelantado, con la expectativa de que el mismo siente las bases para una alianza estratégica pública-privada para el desarrollo competitivo de la palmicultura, el bienestar de las comunidades y la gestión gubernamental eficiente.

Cabe mencionar que con ocasión de la presencia en la ciudad de Bogotá de la mayoría de Alcaldes del país convocados por el Gobierno Nacional a la “Feria de la Prosperidad”, se llevó a cabo, el 19 de enero, un almuerzo de trabajo de algunos directivos de la Federación con los primeros mandatarios de Tumaco, Tamalameque, Zona Bananera, Pelaya, Bosconia, San Alberto, Curumaní y San Martín; en tanto que con ocasión del taller sobre infraestructura regional de interés sectorial llevado a cabo en la Isla de Papayal el 25 de enero y el recorrido por la zona, se tuvo la oportunidad de interactuar con los Alcaldes de Río Viejo y Regidor. Complementariamente, a raíz de la convocatoria de la Gobernación del Cesar a los señores Alcaldes de los municipios de ese departamento, se entró en contacto los días 26 y 27 con varios de los mandatarios de municipios palmeros.